



Delegado regional de Valparaíso y corte de energía: aunque vuelva la luz en algunos barrios, toque de queda sigue en vigencia



Aunque la luz regrese en algunos sectores de la Región de Valparaíso -como ha sido reportado en la comuna de Valparaíso, recientemente, por ejemplo- el delegado presidencial regional, **Yanino Riquelme** advirtió que el toque de queda continuará incluso si regresa el suministro eléctrico debido a la inestabilidad del sistema. Riquelme indicó sobre el toque de queda y quienes aún tienen que regresar a sus hogares, a propósito de que desde las 22 horas comienza a regir esta medida, que **"hay toda una coordinación con Carabineros, la Armada y todos los servicios policiales para tener criterio. Con lo que no vamos a tener criterio ni vamos a esperar ni vamos a tener ningún resquemor es con quienes salgan a delinquir, que es una situación bastante dis-**

tinta. Quienes intenten hacer delitos, quienes intenten hacer portonazos, quienes intenten hacer algún tipo de acción obviamente que va a caer todo el peso de la ley y todo el peso del trabajo de las policías". Además, indicó que se hizo "un barrido completo de todos los servicios, desde los hospitales con sus servicios de energía eléctrica alternativa que tienen para una cantidad de autonomía de horas importante, hemos consultado también por la situación en las cárceles, en los centros de menores y en general en la región no hay mayores complejidades, no hay mayores situaciones que lamentar ni que complejizan en este momento. **Vamos a estar monitoreando en la noche. Hay reposición en algunos sectores, sin embargo el Estado de Excepción y el Toque de Queda**

Yanino Riquelme además advirtió, a propósito de quienes deben regresar a sus hogares en medio de la medida restrictiva, que "hay toda una coordinación con Carabineros, la Armada y todos los servicios policiales para tener criterio".

rige para todo el país y, por lo tanto, desde Arica hasta Los Lagos, y por lo tanto para toda la región". Esto quiere decir, explicó que **"si yo en mi barrio tengo energía eléctrica no significa que esté exceptuado del toque de queda".** Sobre el hecho de que en algunos sectores regrese la luz, como ha ocurrido en la comuna de Valparaíso y otros lugares, Riquelme llamó **"a tener prudencia, a tener calma, tranquilidad, a evitar hacer conexiones de equipos eléctricos, en general, dada la situación que señala. El sistema eléctrico tiene**

modalidades en estado estacionario en condición normal, pero en esta contingencia se comporta bajo condiciones bastante complejas, dadas las cargas eléctricas que van entrando, que van saliendo, y por lo tanto es perfectamente posible que vuelva a haber un corte, que entren algunos bloques de energía en algunos sectores, que salga en otros, etcétera. Esto, probablemente, esté pasando en las próximas horas, por lo tanto es mejor precaver y si es posible no conectar equipos eléctricos que puedan sufrir algún daño".